



Paroisse de
Fuveau



Saint Michel

Année B
LETTRE N°63
Saint Marc

PAROISSIALE

OCTOBRE 2024

Unité pastorale Chateaufeuf-le-Rouge et
Fuveau - Diocèse Aix-en-Provence & Arles



Paroisse de
**Châteaufeuf
Le Rouge**



Saint Antoine l'Ermite

Edito

Préparation au jubilé

« Qu'il est doux de vivre en frères. »

Chers amis, nous venons de vivre un beau moment de convivialité, de joie, de ferveur avec notre petite rencontre paroissiale à l'école Sainte Marie qui, une nouvelle fois, nous a gentiment mis ses locaux à disposition. Tous bien sûr n'avez pas pu participer à ce moment en «famille paroissiale». Il y a toujours tant d'activités de droite et de gauche. Ceux qui étaient là raconteront aux autres ce qu'ils ont vécu...

Dans la préparation au Jubilé de 2025 où nous célébrerons la deux-mille-vingt-cinquième année de la naissance du Christ, et en écho à la Bulle d'indiction de notre pape François, nous avons placé cette journée sous le signe de l'espérance. En effet, le thème retenu par notre pape pour cet évènement mondial du Jubilé est : « Pèlerin de l'espérance », avec ce verset biblique, ce mot de saint Paul : « L'espérance ne déçoit pas. » (Rm 5, 5)

Cette espérance, nous avons pu la nourrir de trois beaux témoignages de paroissiennes qui ont découvert ou redécouvert la foi. Qu'elles soient remerciées pour ce qu'elles nous ont dit de leur chemin et qui nous a permis de voir Dieu à l'œuvre dans les cœurs. Cette espérance, je crois aussi que nous l'avons nourri par la présence des uns et des autres, avec des âges, des sensibilités ecclésiales, des origines si diverses. Comme le dit le psaume : « Qu'il est doux de vivre en frères. » (Ps 133)

Notre espérance chrétienne repose avant tout sur un évènement: la résurrection du Christ. Au regard humain, la vie terrestre du Christ se termine par le plus cuisant échec. L'auteur de la Vie, celui qui est la Vie, meurt sur une croix, victime de la haine, de l'injustice et de la bêtise humaine. Ses amis, les apôtres, les saintes femmes, sont sans doute désespérés. L'attitude des disciples d'Emmaüs le montre. Et contre toute attente, alors qu'il n'y a plus rien à attendre, car quand on est mort, on est mort, n'est-ce pas, le Christ se lève du tombeau et triomphe même de la mort. Les disciples du Ressuscité comprennent ce jour-là, et le comprendront pour les siècles, que quand on suit Dieu, quand bien même on fera l'expérience de l'échec, et même de la persécution et de la mort, en réalité, on est toujours gagnant. C'est ce que deux-mille-vingt-cinq ans de Christianisme nous apprennent. C'est cette espérance folle aux yeux de chair qui doit être le moteur de nos divers engagements, que ce soit en Église ou dans la société. Que cette nouvelle année pastorale qui a commencé soit vivifiée par ce souffle très doux de l'espérance. Cette dernière est un don de Dieu. Nous la lui demandons.



Père Régis Curral



Nos paroisses de Fuveau et Châteaufeuf-le-Rouge



Curé des paroisses : Père Régis Curral, Diacre permanent : Michel Antoine

FUVEAU

► En savoir +

Secrétariat : 04 42 58 71 07

(répondeur consulté régulièrement)

Mail : accueil@paroissedefuveau.fr

Consultez le site internet :

paroissedefuveau.fr

CHÂTEAUFEU-LE-ROUGE

► En savoir +

Secrétariat : 06 87 67 74 55

Mail : paroisse9@gmail.com

Consultez le site internet :

paroissesauintantoine.wixsite.com/



FUVEAU

Rencontre paroissiale
SAMEDI 21 SEPTEMBRE



« C'est à l'école Sainte Marie, samedi 21 Septembre, qu'a eu lieu notre rencontre paroissiale regroupant autour du Père Régis fuvelains et négreliens. Ce fut un temps fort de louanges, de partages et prières.

Marina, Sabine et Florence nous ont offert de très beaux témoignages concernant leur cheminement personnel vers la Foi. Elles sont toutes les trois « la Joie de Dieu » selon l'expression de l'une d'entre elles.

Le Père Régis avait choisi le thème de l'Espérance pour l'enseignement qui a suivi les témoignages.

Cette « Espérance donne la certitude qu'au final c'est Dieu qui aura le dernier mot » nous a-t-il dit.

Une Eglise nouvelle est en marche. Chaque chrétien, comme le disait, le pape Joseph RATZINGER doit être, avec l'aide de l'Esprit Saint, « le levier d'Archimède » qui permet de faciliter la découverte de la Foi aux autres, et ainsi évangéliser plus par les actes que par les paroles.

Merci au Père Régis pour ce bel enseignement.

L'après-midi s'est terminée avec un apéritif et un repas partagé dans la bonne humeur ou petits et grands ont pu apprécier un buffet bien garni.

Merci à tous les participants pour ce bon moment de partage» Elisabeth T.



Vivre et faire grandir ma foi



Fraternités de la Parole dans nos paroisses

Chercher Dieu... Lire sa Parole... Voir Son visage...

Vous ne connaissez pas les Fraternités ?

La première rencontre est souvent un échange de beaux souvenirs familiaux, de visites de monuments, de région, ou plus simplement témoigner du temps de vivre... car tout est grâce ! »

Vous êtes les bienvenus, n'hésitez pas à nous rejoindre, il n'y a ni engagement, ni inscription, une simple porte à pousser ! »

Les RDV des petites fraternités de la Parole dans nos paroisses

Chercher Dieu... Lire sa Parole... Voir Son visage...

« La joie de l'Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l'isolement. » Pape

Fuveau

lundi 20h30-22h 06 63 04 31 61 Martine J.
vendredi 18h-19h30 06 51 93 47 21 Françoise

Gardanne

Lundi 14h-15h30 04 69 04 01 36 Martine & Brigitte

PELERINAGE EN INDE

J'ai fait la connaissance de Christine, originaire de Marseille, responsable du service pèlerinage du diocèse de Besançon, ..et je vous partage le prochain pèlerinage, pour lequel il reste encore des places. Clotilde M

« POURQUOI un pèlerinage en INDE sur les pas de l'Apôtre THOMAS dans la paroisse du Père José THOMAS accompagné par le Père Christophe BAZIN (Vicaire général) ?

Parce qu'il nous a semblé intéressant et formateur de partir visiter les pays de naissance de nos prêtres « in soledum ». Oui ceux qui dans nos paroisses sont arrivés pour aider nos prêtres en place qui avait besoin de soutien.

Notre séjour passera par les sites culturels puis nous nous rendrons dans la paroisse de PALAI où le Père José Thomas a vécu dès ses plus jeunes années. Nous rencontrerons les paroissiens pour vivre avec eux célébration, eucharistie, procession, temps forts.

Pour toute information contactez le service des pèlerinages.

ATTENTION à la date limite d'inscription. Contact Christine CHORVAT
direction-pelerinages@diocese-besancon.fr



+ En Savoir +

Où chercher ?
Le Verbe

Secrétariat Françoise Goessaert
06 51 93 47 21
Email : nenuphrance@gmail.com
www.lesfraternitesdelaparoie.fr



A Fuveau et Gardanne

PRENEZ DU TEMPS
AVEC DIEU



FUVEAU

Baptêmes d'Octobre

Victoire Delhaye-Boucard, Elio Moroni et Aurélien Ivaldi, le dimanche 13 octobre.

Défunts de Septembre Irma Bertolino.



Paroisse de
Fuveau Saint Michel
Église catholique du
diocèse d'Aix - Arles

FUVEAU

► Secrétariat : 04 42 58 71 07
Consultez le site internet :
Horaire des Messes, lettres paroissiales,
paroissedefuveau.fr



CHÂTEAUNEUF-LE-ROUGE

Denier de l'église

Chaque paroisse a une comptabilité indépendante et doit se gérer elle-même, par contre il appartient au diocèse d'assurer un émolument à chaque prêtre pour qu'il puisse vivre (930 € mensuels) et d'assumer les charges correspondantes, les salaires du personnel indispensable... Or le diocèse ne touche aucune subvention, ses seules rentrées sont celles des paroissiens à travers la collecte du denier. Actuellement pour Chateaneuf nous sommes en retard de 7% par rapport à l'année dernière. Or nous avons déjà fini en baisse de 5% l'an passé. Ne laissons pas notre paroisse abandonner son curé. L'inflation est passée par là, n'oublions pas de réajuster nos dons et sensibilisons nos relations.



"À semer trop peu, on récolte trop peu ; à semer largement, on récolte largement".

⁰⁷ Que chacun donne comme il a décidé dans son cœur, sans regret et sans contrainte, car Dieu aime celui qui donne joyeusement (2Co 9,6-7)
Merci à tous.

► En savoir +

Vous pouvez faire un don directement en ligne, en précisant votre paroisse
www.donnons-aixarles.catholique.fr/le-denier-de-leglise/don-denier/

CHÂTEAUNEUF-LE-ROUGE

Défunts de Septembre Florence Borg

MOIS D'OCTOBRE AVEC MARIE

le mois du Rosaire

Prions ensemble



Organisation du chapelet mensuel à l'église de Châteauneuf le Rouge.

Octobre est le mois du rosaire. Ainsi nous sommes invités à partager un moment de prière avec Marie par la récitation du chapelet.

Mais qu'est-ce que c'est ?

Le chapelet désigne à la fois la prière et l'objet utilisé pour la réciter. Par nature, c'est une prière répétitive en apparence, mais **c'est surtout une prière méditative.**

Égrainer son chapelet, répéter des prières sans méditer ces mystères est aride et stérile.

C'est une prière méditée qui a plusieurs utilités; travailler son cœur et cultiver sa vie spirituelle; intérioriser et méditer la vie du Christ; offrir du temps à Dieu; Lui confier ses intentions personnelles notamment pour une recherche de travail, pour la guérison d'un proche, pour sa famille, pour le salut des défunts de nos familles et ceux du purgatoire, pour nos ennemis et les pardons que nous avons à donner avec humilité, etc.

Il n'y a que deux choses à retenir pour savoir bien prier le chapelet :

Méditer les "mystères" du rosaire avec le cœur et confier ses intentions de prière à l'intercession de Marie

Ainsi le dernier vendredi de chaque mois à partir de 17h30, vous êtes invités à partager ce moment de prière à l'église de Châteauneuf le Rouge.

Devant l'autel de la vierge vous trouverez des papiers et de quoi écrire vous permettant de déposer vos intentions personnelles dans le panier qui se trouve devant l'autel de la vierge. Avant le début du chapelet il y a un moment de silence pour ouvrir notre cœur à Marie permettant ainsi un cœur à cœur privilégié avec elle. A 18h00 débutera le chapelet par une prière à l'Esprit Saint suivi d'un petit moment de silence où nous remettrons nos intentions de prière à Marie qui elle-même les remettra à Jésus. Les mystères présentés seront ainsi un véritable cœur à cœur avec Marie. A la fin du chapelet un chant à la vierge clôturera notre prière.

Vous êtes cordialement invités à partager ce moment.



FUVEAU

Quelques mots du temporel de la paroisse de Fuveau

Comme annoncé il y a quelques mois, les travaux de réhabilitation du presbytère au 61 de la rue Niollon ont commencé. Après une reprise de toiture et l'isolation des combles, nous sommes entrés dans un chantier de taille : la restauration de la façade. Après un décaissage intégral, un nouvel enduit, à la chaux, est en cours de réalisation. Les volets et portes extérieurs vont également être soit changés pour les plus dégradés, soit nettoyés et repeints à neuf.

Le coût de l'opération s'élève globalement à 40 000 €, financés par nos réserves et votre générosité. Pour mémoire, nous avons lancé une souscription qui a rapporté à ce jour 1 040 €. Merci à ceux qui ont déjà participé et à ceux qui participeront ! On peut le faire soit par enveloppe déposée dans la quête avec la mention « don presbytère » (pour les chèques, à l'ordre de « AD Paroisse de Fuveau ») soit en allant sur le site du diocèse à l'adresse suivante : <https://donnons-aixarles.catholique.fr/chantiers/>

Le foyer Sainte Barbe. Cédé en bail à réhabilitation à l'association « 1 Toit » qui réalise des logements sociaux et accompagne des personnes en réinsertion : Après des mois compliqués dus en grande partie à l'explosion des coûts, le projet a repris. Tant l'association « 1 Toit » que la paroisse souhaite que ce beau projet puisse se réaliser. La bonne volonté des uns et des autres fait augurer un heureux aboutissement. Nous confions ce projet à votre prière.

Le denier de l'Église a déjà collecté contre l'an passé à la même date. Merci là encore à vous donateurs. Comme vous le savez, c'est grâce à cette offrande du Denier que le diocèse est en mesure de verser le traitement mensuel de 930 € que reçoivent vos prêtres, ainsi que celui des religieuses en service dans un certain nombre de paroisses. Sans cette offrande du Denier, prêtres et religieuses ne pourraient se consacrer à plein temps au service des paroisses. C'est dire l'importance de cette offrande. Le nombre de donateurs et des recettes ont beaucoup baissé ces dernières années et le diocèse est pour l'instant dans l'obligation de geler la venue de nouveaux prêtres étrangers et de nouvelles congrégations religieuses, ce qui est gravement dommageable à la vie de notre diocèse. Là encore, si vous n'avez pas déjà fait votre offrande pour 2024, vous pouvez le faire en déposant votre offrande dans l'enveloppe Denier que vous pouvez trouver au fond de l'Église, ou aller sur le site du diocèse à l'adresse suivante : <https://donnons-aixarles.catholique.fr/le-denier-de-leglise/>

NB : Les dons pour le chantier du presbytère, comme le Denier, sont déductibles des impôts pour 66%. Il est donc important, si vous voulez que le diocèse vous adresse le reçu fiscal, de bien donner vos coordonnées (nom, adresse, téléphone et mail). Pour les enveloppes Denier, différents renseignements sont demandés, veillez à bien les remplir.

Merci en tous les cas pour votre générosité !

Père Régis et le Conseil économique paroissial

MOIS D'OCTOBRE
AVEC SAINTE
FAUSTINE

Un don de Dieu pour notre temps Prions ensemble

Neuvaine



Ste Faustine est «un don de Dieu pour notre temps», une grande mystique et une maîtresse de la vie spirituelle. C'est un vrai prophète qui nous rappelle la vérité biblique de l'amour miséricordieux de Dieu pour chaque homme. Elle nous presse d'aller proclamer cette vérité à l'humanité entière par le témoignage de notre vie, en actes, en paroles et par la prière.

Lorsque la neuvaine est dite avant la fête de la Miséricorde, nous pouvons l'accompagner chaque jour avec le Chapelet à la Miséricorde Divine parce que le Seigneur Jésus désire la neuvaine du Chapelet pour se préparer à cette fête. Il dit au sujet de la neuvaine du Chapelet : Pendant cette neuvaine, j'accorderai de nombreuses grâces aux âmes (P. J. 796). Si nous récitons avec confiance la neuvaine que Jésus a demandée à Soeur Faustine nous pouvons recevoir des grâces au titre de notre confiance, car la promesse concrète attachée à cette neuvaine nous concerne tous.

NEUVAINES

«Je désire, dit le Seigneur Jésus à Soeur Faustine, que, durant ces neuf jours, tu amènes les âmes à la source de ma miséricorde, pour qu'elles y puisent force et soulagement, ainsi que toutes les grâces dont elles ont besoin dans les difficultés de la vie, et particulièrement à l'heure de la mort. Chaque jour, tu amèneras à mon cœur un groupe d'âmes différent et tu les plongeras dans l'océan de ma miséricorde. Et moi, je les ferai entrer toutes dans la maison de mon Père(...) Chaque jour, tu imploreras mon Père, par mon amère Passion, d'accorder des grâces pour ces âmes-là.

Premier jour

Aujourd'hui, amène-moi l'humanité toute entière, et particulièrement tous les pécheurs, et immerge-là dans l'océan de ma miséricorde. Ainsi, tu me consoleras de l'amère tristesse dans laquelle me plonge la perte des âmes.

Lire la suite :

www.soeurfaustine.fr/neuvaine-a-la-misericorde-divine/



Passion selon St Jean

Jean-Sébastien BACH

CHOEUR SOUS LA DIRECTION DE DOMINIQUE MARIN BARDON
CLAVIER : JEAN SEBASTIEN BARDON
MEMBRES DE L'ORCHESTRE DE CHAMBRE DE MARSEILLE



Participation Libre

Concert

DIMANCHE 6 OCTOBRE A 17 H

EGLISE DE FUYEAU

DIMANCHE 6 OCTOBRE A 17H

"La Passion selon saint Jean" de Bach, une odyssée de trois cents ans.

En 1724, Johann Sebastian Bach créait une audacieuse "Passion selon saint Jean". Un oratorio d'une force lyrique inouïe, que les chefs ne craignent plus de revisiter.



Paroisse de
FUYEAU

Saint Michel
Église catholique du
diocèse d'Aix - Arles

Page 5

FUYEAU

► Secrétariat : 04 42 58 71 07
Consultez le site internet :
Horaire des Messes, lettres paroissiales,
paroissedefuyeau.fr



Les horaires des messes Unité pastorale de Fuveau et Châteauneuf-le-Rouge

Célébrations pour Octobre

A NOTER : Messe de la Toussaint le 1^{er} novembre : 9h00 à Châteauneuf et 10h30 à Fuveau. La bénédiction des tombes aura lieu le même jour, soit le vendredi 1^{er} novembre, à 15.00 dans nos cimetières respectifs.



Confessions

Le père Régis Curral, vous propose une permanence d'une heure, chaque samedi matin, après la messe de 9.00. Pour que nos deux paroisses puissent être honorées, ce temps (messe et confession) auront lieu à **Châteauneuf le premier et dernier samedi du mois et à Fuveau les autres samedis.**

Le père Régis sera heureux de vous y accueillir, soit pour vous confesser, soit simplement pour parler de votre vie chrétienne.

Presbytère pour Fuveau & Châteauneuf-le-Rouge

61 rue Barthélémy Niollon,
13710 FUVEAU

Curé : Régis Curral, 04 42 58 71 07

Diacre permanent :

Michel Antoine, 06 69 18 30 14

> accueil et inscriptions pour les baptêmes, mariages et intentions de messe. Pour toute demande de mariage, baptême, obsèque, catéchisme enfant ou catéchisme adulte, contactez la paroisse : 04 42 58 71 07.

> FUVEAU

Secrétariat : 04 42 58 71 07

Mail : accueil@paroissedefuveau.fr

> CHÂTEAUNEUF-LE-ROUGE

Secrétariat : 06 87 67 74 55

Mail : paroisse9@gmail.com

	Fuveau		Châteauneuf
1		! Pas de Messe	
2		Messe	9h00
3	17h30	Messe à la maison de retraite	
4		Messe	9h00
5		! Messe à Châteauneuf	9h00
6	10h30	Messe du 27 ^e dimanche ordinaire (A Fuveau, Messe des familles)	9h00
7			
8	9h00	Messe	
9		Messe	9h00
10	18h30	Messe	
11		Messe	9h00
12	9h00	Messe à Fuveau Messe des premières communions	18h00
13	10h30	Messe du 28 ^e dimanche ordinaire (A Fuveau, Messe des premières communions)	9h00
14			
15	9h00	Messe	
16		Messe	9h00
17	18h30	Messe	
18		Pas de Messe	
19	9h00	Messe à Fuveau	
20	10h30	Messe du 29 ^e dimanche ordinaire	9h00
21			
22	9h00	Messe	
23		Messe	9h00
24	18h30	Messe	
25		! Messe à la maison de retraite	16h30
26		Messe à Châteauneuf	9h00
27	10h30	Messe du 30 ^e dimanche ordinaire	9h00
28			
29	9h00	Messe	
30		Messe	9h00
31	18h30	Messe	

